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受到中超联赛相关政

策以及疫情的影响，这个赛

季的中超联赛流失了一些

大牌外援，大部分球队

都出现了外援人数不

足的情况，这也左右了

两个赛区的最终排名。

不可否认的是， 中超联赛历

来就是靠外援打天下 ，没有任何

一支球队可以在外援人数不足

或者说外援实力不够的情况下 ，

取得理想的成绩。 这个赛季 ，例

如上海海港 、北京国安 、广州队

等强队的表现和成绩都受到了

影响。 反观长春亚泰 ，大家都没

有想到他们会在第一阶段成为

黑马，一方面这支球队的国内球

员实力不是特别差，而且阵容很

稳定 ，磨合上没有问题 ；另一方

面球队的三条线上都有实力不

俗的外援，所以说外援在中超联

赛是相当关键的。

提到外援， 其实上海申花在

人数和实力上都具备一定的优

势，但总体而言，没有让几名外援

充分发挥自己的特长， 像阿德里

安、 巴索戈在场上展现出来的效

果都是大打折扣的， 与他们先前

在其他球队征战中超联赛的表现

大相径庭， 和大家的想象有很大

的差距。

上海的另一支球队上海海

港，外援人手上吃紧一些，特别是

后半段基本上就是奥斯卡和洛佩

斯两名外援， 最后是引进了原河

北队的外援保利尼奥。 在大牌外

援相继离开的情况下， 奥斯卡现

在基本上是中超联赛独一档的外

援。 在海港的大部分比赛中，奥斯

卡都会遭到对方针对性地防守 ，

这导致了球队这赛季进攻的组织

和串联上出现一些问题， 这也是

为什么引进保利尼奥的原因。 从

最后几场的效果来看， 保利尼奥

让球队多了一个组织进攻的点 ，

而且具备了一定的突击能力 ，可

以适当分担奥斯卡身上的一些任

务，还是不错的一笔引援。

总体而言， 这个赛季的外援

“星味”少了很多，但不乏一些表

现突出的外援， 像深圳队的金特

罗、河北队的塞尔纳斯，包括上海

申花的约尼奇都给人留下了比较

深刻的印象。

俱乐部欠薪，一直是这两个赛季逃避

不掉的关键词， 甚至有球员站出来发声。

就我了解到的情况而言，这些俱乐部欠薪

的情况比大家想象的要更加严重一些，个

别球队上赛季的工资可能至今都还没有

结清， 这势必会影响到球员的心态和比

赛状态，特别是球队的士气方面。

有一点可以肯定的是，在欠薪的情

况下，球员不会“破罐子破摔”。 首先，他

们至少要踢出自己的身价， 一旦球队最

终降级， 他们还有加盟其他俱乐部的可

能性， 保留住自己在中超联赛踢球的机

会。 另一方面，个别球队可能

只是暂时性的困难， 或者有

其他企业接盘的可能， 并没

有构成长期的欠薪， 所以球

员在短时间内不会有过于出

格的举动。

在这方面上来说，河北队

是一个比较正面的例子。 虽然

出现了欠薪的情况，但球队的人

心比较齐，教练的技战术体系以及

球员配置都不错，最后还进入了争冠

组，我也相信这个困难只是暂时的。

由于疫情的持续影响，近

两个中超赛季的商业价值和

曝光度都受到了很大的冲击。

在大环境受挫的情况下，个别

中小俱乐部的运转确实是非

常困难。

为了给国家队12强赛的任
务让路， 中超联赛安排了三天

一场的魔鬼赛程， 再加上和奥

运会的撞车， 整个联赛受关注

度明显下降。 赛程的不合理性

是肯定的，但也是无奈之举，大

家都面临着一样的情况。

三天一场的赛程， 对球员

的恢复提出了很大的挑战，伤

病肯定会不可避免地出现。 在

天气条件如此严苛的情况下，

球队确实很难呈现出高质量的

比赛， 这导致本赛季中超联赛

整体的精彩程度大打折扣，攻

防转换的速度明显下降。

紧密的赛程给主教练的

排兵布阵提出了新的要求，像

上海海港的莱科起用了一些

年轻球员， 效果还是不错的。

作为年轻教练，莱科一方面是

敢用，另一方面不会因为球员

犯错就不给他机会，这一点在

阿布拉汗身上得到了很好的

体现。 另一名球员张华晨，同

样抓住了机会。 虽然大家之前

都会吐槽博阿斯使用他的方

式，认为是应付U23政策，但在

一众U23球员中选择了张华
晨，就说明他具备了一定的能

力，只是在比赛经验上有所欠

缺。 在登场时间有保证的情况

下，我们看到海港的这批队员

正在慢慢提升自己，还是得到

了一定的成长。

从上海海港的用人和效

果来做对比，上海申花如果当

初可以顶住成绩上的压力，坚

持使用年轻球员的话，现在已

经到了开始出成绩的时候，而

且现在租借出去的球员表现

都还不错，所以也是比较可惜

的一点。

中国足球最近的一大利好消

息就是，有个别球员收到了五大

联赛俱乐部的邀约， 像段刘愚 、

李源一、张源等球员。 在前不久，

就有消息说中国足协正在推动年

轻球员的留洋计划 ， 包括张玉

宁、郭田雨这样的小将都在名单

之列。

对于目前的中国足球而言 ，

留洋肯定是一件好事。 无论是开

阔自身的眼界，或者去锻炼自己，

都会比在国内要更好一些， 但最

重要的一点是要能够打得上比

赛。 最近大家都在传闻说段刘愚

加盟西甲的格拉纳达俱乐部 ，而

当地球迷已经站出来反对了 ，如

果教练顶不住压力， 球员没有出

场时间，那就得不到锻炼的效果。

球员只有在比赛有保障的情况

下，才有锻炼价值。

以武磊在西班牙人的经历而

言，我们输送出去的球员，可能加

盟五大联赛的二级联赛会更好一

些，能够得到更多的锻炼机会，但

收入会少一些。 另一方面，类似于

葡萄牙、比利时、瑞士等小联赛 ，

同样可以是国内球员留洋的选

择， 并不一定就要把目光锁定在

五大联赛， 他们目前还不具备这

样的能力。

近日，广州队投资人许家印宣布卸任恒大地产董事长，随后中国人民银
行、银保监会相关部门负责同志约谈恒大集团高管。以房地产企业为背景的
中超俱乐部也相继遭遇了资本危机，本赛季，重庆队、河北队、青岛队连续爆
出欠薪丑闻。 金元足球已经走到尽头，对于外援来说，逐渐失去了“钱途”的

中超已经不再有吸引力， 年轻球员倒
逼留洋的时代也或将来临。

星味不足却游刃有余
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